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DESTAQUES 

 

Blockchain pode revolucionar a Administração Pública, mas requer compatibilização 

com a LGPD, alerta Assessor da ANPD 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 10h07min 

 

Jeferson Dias Barbosa, Assessor do Conselho Diretor da Autoridade Nacional de 

Proteção de Dados (ANPD) participou, na quarta-feira (20), de audiência pública na Câmara 

dos Deputados. O servidor compareceu à Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação para 

debater uso da tecnologia blockchain como meio de modernização da Administração 

Pública. De acordo com o Deputado Caio Viana (PSD-RJ), autor do requerimento para 

realização da audiência pública, a adoção do blockchain na Administração Pública pode 

melhorar a transparência dos processos, permitindo maior visibilidade e facilitando a 

auditoria das atividades governamentais. Além disso, a imutabilidade dos registros em 

blockchain pode contribuir para a prevenção de fraudes e corrupção, fortalecendo a 

integridade dos sistemas e das instituições públicas. O parlamentar argumentou, ainda, que 

a utilização dessa tecnologia também pode trazer eficiência aos serviços públicos, reduzindo 

a burocracia, acelerando processos e facilitando a interoperabilidade entre diferentes órgãos 

e entidades governamentais. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alckmin sanciona com vetos lei que dá vantagem ao governo em caso de empate no 

Carf 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 06h51min 

 

O governo federal sancionou com vetos, na quinta-feira (21), a lei que determina o 

retorno do voto de qualidade no Carf (Conselho Administrativo de Recursos Fiscais). Na 

prática, a lei dá mais poder à União e a equipe econômica estima a possibilidade de 

arrecadar até R$ 50 bilhões com a medida. O texto foi sancionado pelo vice-presidente e 

presidente em exercício, Geraldo Alckmin (PSB) – pela viagem de Lula à ONU. Segundo o 

texto, os casos de julgamento com empate terão voto decisivo (voto de qualidade) dos 

presidentes das turmas da Câmara Superior de Recursos Fiscais, das câmaras, das suas 

turmas e das turmas especiais. Esses cargos são indicados pela União e ocupados por 
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representantes da Fazenda, conforme determina lei de 1972. O Carf surgiu em maio de 2009 

com a fusão de três conselhos e tem como função julgar disputas entre governo e 

contribuintes sobre impostos e é formado por representantes tanto da Fazenda quanto dos 

contribuintes. Contando titulares e suplentes, o Carf tem 90 conselheiros, divididos em três 

seções. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Senasp e Senacon unem esforços no combate aos crimes cibernéticos 

Poder Executivo | 20/09/2023 – 21h11min 

 

Uma ação importante para fortalecer iniciativas de segurança digital aos brasileiros 

foi definida a partir da parceria permanente entre a Secretaria Nacional de Segurança 

Pública (Senasp) e a Secretaria Nacional do Consumidor (Senacon), voltada ao combate aos 

delitos virtuais e violações a direitos do consumidor. Desdobramento da estratégia em torno 

do programa Escola Segura, a nova colaboração entre as pastas pretende estabelecer o 

compartilhamento de informações para o combate de crimes cibernéticos e fraudes 

financeiras, especialmente em programas governamentais. Com a iniciativa, as secretarias 

têm fortalecido sua atuação conjunta na identificação e neutralização de atividades ilícitas no 

ambiente digital. O Secretário Nacional do Consumidor, Wadih Damous, destacou a 

relevância desse procedimento na proteção da população. "O cibercrime e as fraudes 

financeiras representam uma ameaça crescente em nossa sociedade digital. Estamos 

unindo esforços para garantir que todos os consumidores e consumidoras tenham a 

tranquilidade de utilizar as plataformas online sem se tornarem vítimas de golpes, fraudes ou 

informações mentirosas (desinformação)”, disse. Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Setor de tecnologia pede, no Senado, apoio à proposta de regime diferenciado na 

Reforma Tributária 

Poder Executivo | 20/09/2023 

 

O setor de tecnologia reforçou seu pedido para aprovação de um regime de 

tributação diferenciado na Reforma Tributária em tramitação no Congresso Nacional na tarde 

de quarta-feira (20). A solicitação foi feita pelo vice-presidente de Relacionamento da 

Associação Catarinense de Tecnologia (ACATE), Diego Brites Ramos, durante audiência 

pública na Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado Federal. Duas emendas, 

de autoria dos senadores Esperidião Amin (PP-SC) e Jorge Seif (PL-SC), solicitam a 

inclusão da tecnologia entre os setores com regime diferenciado. As emendas garantem ao 

setor até 60% de desconto nos futuros impostos IBS e CBS, que serão criados. Caso a 

modificação seja aprovada, a tecnologia se equipará a setores como serviços de saúde, 

educação e o transporte coletivo. Um estudo promovido por entidades do setor aponta que, 

caso o texto aprovado na Câmara dos Deputados não seja alterado, o aumento na carga 

tributária pode inviabilizar muitas empresas de tecnologia. Fonte: TI Inside  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Anatel inaugura escritório adaptado à realidade do teletrabalho 

Poder Executivo | 20/09/2023 – 18h48min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) inaugurou na terça-feira (19), sua 

nova representação no Amazonas, no Complexo Sede da Receita Federal, no Distrito 
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Industrial de Manaus. Trata-se de um modelo ainda único entre os escritórios estaduais da 

Agência por ser o primeiro adaptado ao teletrabalho. Os computadores foram dimensionados 

para trabalho presencial de até metade dos 30 servidores da Anatel AM. Contando com 

outros espaços, como a sala interna de reuniões, toda a equipe pode ser acomodada com 

seus laptops. Além do teletrabalho, a evolução dos equipamentos também permitiu a 

transferência das atividades para a nova sede. As funções realizadas pelas antigas 

Unidades Móveis de Rastreamento (UMRs) de radiofrequências, por exemplo, instaladas em 

furgões ou vans, são atualmente desempenhadas por meio de equipamentos portáteis do 

tamanho de um microcomputador de uso pessoal. Fonte: ASCOM ANATEL  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Fazenda vê BC como ‘aliado’ com menção à política fiscal no comunicado do Copom 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 14h25min 

 

A menção à política fiscal incluída no comunicado da última reunião do Comitê de 

Política Monetária (Copom) do Banco Central foi recebida no Ministério da Fazenda como 

uma reafirmação da estratégia do governo, e não como um alerta quanto ao risco de 

descumprimento das metas de resultado das contas públicas. Segundo fonte da equipe 

econômica, o Banco Central se colocou como “aliado” Na leitura dessa fonte, o Copom “deu 

um voto de confiança” na estratégia adotada pela pasta. “Se o Banco Central está dizendo 

que é importante perseguir o que estamos perseguindo, é ótimo; o Banco Central está 

aliado”, avaliou. O documento diz que, “tendo em conta a importância da execução das 

metas fiscais já estabelecidas para a ancoragem das expectativas de inflação e, 

consequentemente, para a condução da política monetária, o Comitê reforça a importância 

da firme persecução dessas metas.” Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Arrecadação em agosto soma R$ 172,785 bilhões e tem queda real de 4,14% ante 

agosto de 2022 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 12h59min 

 

Seguindo a trajetória de desaceleração dos últimos meses, a arrecadação de 

impostos e contribuições federais somou R$ 172,785 bilhões em agosto. O resultado 

representa uma queda real (descontada a inflação) de 4,14% na comparação com o 

resultado de agosto do ano passado, quando o recolhimento de tributos somou R$ 172,314 

bilhões, em termos nominais. Este é o terceiro mês consecutivo de queda na arrecadação 

federal. Em relação a julho deste ano, a arrecadação desabou 14,59%. De acordo com a 

série histórica da Receita, esse é o pior resultado para agosto desde 2021, quando a 

arrecadação somou R$ 155,3 bilhões, em termos reais. O resultado das receitas veio 

alinhado com a mediana de R$ 172,900 bilhões das expectativas das instituições ouvidas 

pelo Projeções Broadcast. O dado ficou dentro do intervalo de projeções, que ia de R$ 

167,600 bilhões a R$ 191,600 bilhões. O Fisco apontou que houve em agosto crescimento 

real de 2,67% na arrecadação da Contribuição Previdenciária, por causa do crescimento da 

massa salarial. Também destacou o crescimento real de 6,08% da arrecadação da 

Cofins/PIS-Pasep, pelo crescimento do volume de vendas e de serviços e das alterações 

nas regras da tributação sobre os combustíveis. Fonte: InfoMoney  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Intenção de consumo cresce 21,5% ante um ano antes, diz CNC 

Mercado | 21/09/2023 – 11h35min 
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A Intenção de Consumo das Famílias (ICF) apurada pela Confederação Nacional do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) ficou estável em setembro ante agosto, em 

102,6 pontos, mas cresceu 21,5% ante setembro do ano passado. No entendimento da 

CNC, o cenário reflete maior cautela entre consumidores nas perspectivas de emprego para 

próximos meses – o que inibe crescimento de intenção de consumo. Dos sete tópicos 

usados para cálculo do ICF, cinco apresentaram altas entre agosto e setembro, - embora, 

em sua maioria, muito próximas a zero. É o caso de emprego atual (0,1%); renda atual 

(0,3%); perspectiva de consumo (0,5%); acesso ao crédito (0,2%); e momento para duráveis 

(1,9%). As que apresentaram queda, por sua vez, nessa comparação, são nível de consumo 

atual (-0,2%); e perspectiva profissional (-2%). “Os dados refletem, principalmente, o 

momento do mercado de trabalho formal, que ainda apresenta alta nas contratações, mesmo 

que o ritmo da criação de novas vagas esteja desacelerando”, informou a economista Izis 

Ferreira, em comunicado sobre o indicador. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Banco Central cobra controle de gastos de Lula e Haddad 

Poder Executivo | 20/09/2023 – 20h25min 

 

O Banco Central voltou a cobrar a redução do déficit das contas do governo Lula. É 

óbvio que o faça, mas havia deixado essa conversa de fora do comunicado da reunião do 

Copom de 2 de agosto, quando enfim baixara a Selic de 13,75% ao ano para 13,25%. No 

comunicado da reunião do Comitê de Política Monetária (Copom) encerrada na quarta-feira 

(20), a cobrança foi incisiva. Sem cumprimento de "metas fiscais já estabelecidas", as 

expectativas de inflação, diz o BC, não baixam. Se não baixam, a Selic vai cair devagar ou 

não vai cair o bastante. As "metas já estabelecidas" são de déficit primário de 0,5% do PIB 

neste ano, zero em 2024 e superávit de 0,5% do PIB em 2025. Saldo primário (déficit ou 

superávit): receitas menos despesas, excluídos gastos com o pagamento de juros da dívida 

do governo. Obviamente, a direção do BC sabe de tudo isso. Está dizendo na verdade é que 

o governo não deve abandonar suas metas. Isto é, deve tentar cumpri-las o quanto possível 

e, se não der, se sujeitar às restrições de gastos, não lá muito restritivas, definidas pelo 

"arcabouço fiscal" (o teto móvel de gastos do governo Lula 3). Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Copom reduz juros básicos da economia para 12,75% ao ano 

Poder Executivo | 20/09/2023 – 18h41min 

 

O comportamento dos preços fez o Banco Central (BC) cortar os juros pela segunda 

vez no semestre. Por unanimidade, o Comitê de Política Monetária (Copom) reduziu a taxa 

Selic, juros básicos da economia, em 0,5 ponto percentual, para 12,75% ao ano. A decisão 

era esperada pelos analistas financeiros. Em comunicado, o Copom informou que o corte de 

0,5 ponto percentual é compatível com a estratégia para fazer a inflação convergir para a 

meta em 2024 e em 2025. Assim, como na reunião anterior, o órgão reiterou que continuará 

a promover reduções na mesma intensidade nos próximos encontros, mas não informou se 

prosseguirá com os cortes no início do próximo ano. “O comitê ressalta ainda que a 

magnitude total do ciclo de flexibilização ao longo do tempo dependerá da evolução da 

dinâmica inflacionária, em especial dos componentes mais sensíveis à política monetária e à 

atividade econômica, das expectativas de inflação, em particular as de maior prazo, de suas 

projeções de inflação, do hiato do produto [capacidade ociosa da economia] e do balanço de 

riscos [para a inflação futura]”, justificou o órgão. De março de 2021 a agosto de 2022, o 

Copom elevou a Selic por 12 vezes consecutivas, num ciclo de aperto monetário que 

começou em meio à alta dos preços de alimentos, de energia e de combustíveis. Por um 

ano, de agosto do ano passado a agosto deste ano, a taxa foi mantida em 13,75% ao ano 
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por sete vezes seguidas. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

STJ atinge nível de excelência em governança e gestão de tecnologia da informação 

Poder Judiciário | 21/09/2023 – 08h45min 

 

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) alcançou o nível máximo de maturidade no 

levantamento de Governança, Gestão e Infraestrutura de Tecnologia da Informação e 

Comunicação do Poder Judiciário (iGovTIC-JUD), realizado pelo Conselho Nacional de 

Justiça (CNJ). Esse é o melhor desempenho histórico obtido pelo STJ, que ocupa o primeiro 

lugar no ranking entre os tribunais superiores. O iGovTIC-JUD é um diagnóstico feito 

anualmente pelo CNJ para mensurar o nível de maturidade dos órgãos submetidos ao seu 

controle administrativo e financeiro em iniciativas de tecnologia da informação e 

comunicação (TIC). O objetivo é acompanhar se as ações estão em consonância com a 

Estratégia Nacional de Tecnologia da Informação e Comunicação (Entic-JUD). Segundo 

Adriana Cristina Bastos Pinto, chefe da Seção de Planejamento e Estratégia de TIC do 

tribunal, o resultado positivo é produto da constante evolução nos serviços e nas práticas de 

TIC do STJ. "O iGovTIC-JUD possibilita a análise comparativa e a identificação de 

oportunidades de melhoria; por isso, é um instrumento de governança e gestão de TIC muito 

relevante para nós", declarou a gestora. Fonte: ASCOM STJ  
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

ORÇAMENTO 

 

Padilha diz governo irá continuar perseguindo déficit zero em 2024 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 11h17min 

 

O ministro da Secretaria de Relações Institucionais (SRI) da Presidência da 

República, Alexandre Padilha (PT), disse na quinta-feira (21) que o governo continuará 

perseguindo a meta de déficit zero prevista na peça orçamentária de 2024. Segundo ele, 

tanto o presidente Luiz Inácio Lula da Silva quanto o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, estão comprometidos com esses e outros compromissos fiscais. Padilha falou 

sobre o assunto, em entrevista à Rádio Gaúcha, depois que o Comitê de Política Monetária 

(Copom) deixou alguns recados no comunicado no qual anunciou a redução de mais um 

corte de 0,50 ponto percentual da taxa básica de juros (Selic), para 12,75% ao ano. Na nota, 

o Copom indica a necessidade de execução das metas fiscais do país Esta foi a segunda 

queda seguida de 0,5 ponto, num movimento amplamente antecipado pelo mercado - 139 de 

140 instituições ouvidas pelo Valor previam esse recuo. O comitê do Banco Central também 

destacou que, a se confirmar o cenário esperado, cortes de 0,5 ponto nos próximos 

encontros são “o ritmo apropriado para manter a política monetária contracionista necessária 

para o processo desinflacionário”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

POLÍTICA 

 

Com cerca de 40 convidados, Haddad lançará plano de ação para taxonomia 

sustentável do Brasil 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 12h03min 

 

Com a presença de cerca de 40 convidados, o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, lança na quinta-feira (21), consulta pública do Plano de Ação da Taxonomia 
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Sustentável Brasileira. O evento fechado está marcado para as 14 horas (de Brasília) e, 

dentre os confirmados, estão o presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, além de 

representantes dos ministérios do Planejamento, Meio Ambiente, Gestão, Casa Civil, 

Indústria e Comércio e Povos Indígenas. Está prevista ainda a presença de representantes 

da Embaixada dos Estados Unidos, BNDES, Ibram, CDESS e Fibras. Às 15 horas, haverá 

uma entrevista coletiva de imprensa sobre o tema com o secretário de Políticas Econômicas 

da Fazenda, Guilherme Mello, o assessor especial Rafael Dubeux, a subsecretária de 

Desenvolvimento Econômico Sustentável, Cristina Reis, e o coordenador-geral de Análise de 

Impacto Social e Ambiental, Matias Cardomingo. Essa taxonomia é um conjunto de regras 

que visa a orientar investimentos públicos, e principalmente privados, sobre ativos e projetos 

que podem ser classificados realmente como sustentáveis – seja na área ambiental, social 

ou de governança, conhecido pela sigla em inglês ESG. A intenção é a de que essa 

referência governamental ajude a evitar greenwashing, que é uma forma de “maquiar” 

investimentos tradicionais como aplicações sustentáveis. Fonte: InfoMoney  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Centrão “estabiliza” a relação com a Câmara, diz vice-líder de Lula 

Poder Legislativo | 21/09/2023 – 06h01min 

 

A entrada do Centrão no governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

estabiliza a relação do Executivo com o Legislativo. Na avaliação do vice-líder do Governo, 

deputado federal Reginaldo Lopes (PT-MG), trata-se do início de um diálogo que trará mais 

conforto na aprovação de pautas governamentais. “[A entrada do PP e do Republicanos] 

consolida o diálogo com parte das bancadas desses partidos e dá estabilidade ao governo“, 

disse em entrevista ao Poder360. Reginaldo tem 50 anos e está em seu 6º mandato como 

deputado federal. É vice-líder da bancada do PT na Câmara dos Deputados e coordenou o 

Grupo de Trabalho da reforma tributária no Congresso. É um dos políticos mais influentes do 

partido. Foi o autor da Lei de Acesso à Informação, que trouxe mais transparência para a 

gestão pública. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Mesmo com ministérios, só um quinto dos parlamentares de PP e Republicanos se 

compromete a apoiar pautas caras a Lula 

Poder Legislativo | 21/09/2023 – 04h30min 

 

Com ministros recém-nomeados pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, PP e 

Republicanos ainda representam uma base instável para o governo no Congresso. 

Levantamento feito pelo Globo mostra que só um quinto dos parlamentares de ambas as 

siglas declara apoio a pelo menos uma de três das principais pautas do Planalto que devem 

ir à votação nos próximos meses: a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) dos Militares, 

os vetos presidenciais ao arcabouço e as taxações de offshores e fundos exclusivos. Nesta 

última iniciativa, considerada fundamental pelo Executivo para o país zerar o déficit fiscal em 

2024, apenas um deputado do PP entre os cem que integram as bancadas das duas siglas 

respondeu ser favorável. O Globo procurou todos os parlamentares de ambas as legendas, 

na Câmara e no Senado, e 35 deles responderam a perguntas sobre as propostas. Se, por 

um lado, o número demonstra pouca adesão espontânea; de outro, também significa que há 

margem expressiva para o Planalto intensificar a interlocução ou pressionar por uma entrega 

de apoio efetiva em plenário. Fonte: O Globo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

RELAÇÕES EXTERIORES 
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Nos EUA, Lula e Peña discutem integração entre Brasil e Paraguai 

Poder Executivo | 21/09/2023 – 05h24min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) se reuniu na 4ª feira (20.set.2023) com o 

presidente do Paraguai, Santiago Peña, em Nova York (EUA). O petista viajou ao país norte-

americano para participar da 78ª Assembleia Geral da ONU (Organização das Nações 

Unidas). Ele retorna ao Brasil na 5ª feira (21.set). A reunião foi o 5º encontro entre os chefes 

de Estados. Os 3 primeiros aconteceram depois da eleição de Peña, no fim de abril. Lula 

também compareceu à posse do presidente paraguaio, em agosto. Conforme comunicado 

do Palácio do Planalto, no encontro de 4ª feira (20.set), os 2 presidentes falaram sobre 

questões de integração entre os países, em especial o acordo sobre a Usina de Itaipu, que 

está em negociação. Outras obras que aumentam a conectividade entre Brasil e Paraguai 

também foram abordadas, como as do corredor bioceânico, que facilitará o fluxo de 

mercadorias, e a conclusão da ponte entre Presidente Franco, no Paraguai, e Foz do Iguaçu, 

no Brasil. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Encontro entre Lula e Zelenskiy teve “entendimento mútuo muito bom”, diz chanceler 

brasileiro 

Poder Executivo | 20/09/2023 – 18h57min 

 

Depois de alguns desencontros, o aguardado encontro entre o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva e o presidente da Ucrânia, Volodymyr Zelenskiy, aconteceu na quarta-feira, em 

Nova York, com uma discussão centrada em possíveis negociações de paz e “em clima de 

cooperação”, de acordo com o ministro das Relações Exteriores, Mauro Vieira. O encontro 

durou pouco mais de uma hora e, de acordo com uma fonte, sem constrangimentos, apesar 

de declarações anteriores do presidente brasileiro que incomodaram Zelenskiy, como a ideia 

de que talvez a Ucrânia tivesse que ceder territórios para a Rússia para poder encerrar a 

guerra, uma declaração dada em abril. “Foi uma reunião muito importante porque foi um 

primeiro contato pessoal entre os dois”, disse o ministro das Relações Exteriores, Mauro 

Vieira, lembrando que ambos já haviam conversado por telefone e por videoconferência. “O 

que houve hoje foi um entendimento mútuo muito bom, o presidente Zelenskiy explicou todas 

as suas posições.” Fonte: InfoMoney  
Leia mais 
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